



Ofensiva por mar, tierra y aire "Ha empezado la verdadera guerra,, dicen de Roma

Vivísima impresión en Londres a causa de los vuelos constantes de la aviación alemana.-Siete vapores a pique

De la España Imperial y Misionera

ALBORES DE IMPERIO

El descubrimiento de América puso en ebullición la plétora de sangre y fe que había en la España Una de los Reyes Católicos, la orientó y la hizo saltar, en torrentes de fuerza y de caudal inconcebibles, de un mundo a otro. Hubo unos años—muy pocos—de desconcierto, de tanteos; era muy grande la obra—¡la más grande que Dios encomendara a ningún pueblo!—Y por eso la Virgen del Pilar dió a España *el honor y el onus*, la gloria y el trabajo. Así lo sintieron y entendieron los gobernantes, los más grandes de su tiempo (los Reyes Católicos, Cisneros, Carlos I, Felipe II); y así lo sintió el pueblo; aquellos soldados buscaban, antes que otra cosa, ensanchar el mundo para Dios. El brillo del oro atraía, a veces cegaba, ¡cierto!; el esplendor de la gloria y los laureles ilusionaba, a veces alocaba, ¡muy cierto!; pero ¡certísimo! (hoy no es lícito a ningún hombre culto ponerlo en duda), sobre todos esos atractivos, que tanto influyen en los hombres (y eran muy hombres aquellos), los encendía, levantaba y sublimaba el sentirse mensajeros de Dios, los brazos de que Dios quería servirse para llevar a un mundo nuevo la doctrina de Cristo y el nombre de la Virgen María.

¿Qué habían de hacer los sacerdotes tanto seculares como regulares? Su labor es menos conocida que la de los conquistadores, con serlo ésta muy poco. Vamos a ver cómo empieza la invasión espiritual; guerra de guerrillas por ahora; pronto llegarán las grandes batallas.

La avanzadilla del devoto P. Boil desembarca en Haití en 1493 y empieza con bríos la evangelización de los indígenas al mismo tiempo que se dispone a esta isla—La Española—para ser el Cuartel general de los conquistadores de almas. A pesar... de los pesares (aprendizaje de las lenguas... disensiones de los españoles entre sí... bandos de indios etc.) los religiosos no perdieron el tiempo; para el año 1500 sólo los Franciscanos, según sus cartas, habían logrado 3.000 conversiones.

En 1502 el nuevo comisario regio Ovando lleva consigo 17 Franciscanos; acuden más religiosos y sacerdotes seculares y la evangelización se extiende, va saltando de isla a isla. Cuba, Puerto Rico, Jamaica y las

demás Antillas van recibiendo las salpicaduras del torrente, que no se aviene a ser reprimido en La Española.

¡Y qué bien reciben los cubanos y portorriqueños a los emisarios de Cristo! Para 1504 hay ya tres obispos en Cuba, Yaguata, Magua y Vaymia. Y no habían llegado los dominicos... ni los mercedarios; de éstos hacen gran fruto Bartolomé de Olmedo y Juan Zambrán.

De aquellos, unos quedan en La Española, (ya se llama también Santo Domingo), otros pasan a Cuba (Gutiérrez de Ampudia, como vicario; Bernardo de Santo Domingo, Pedro de San Martín, Diego de Alberca); de Cuba pasan algunos a la isla de la Trinidad y desde la Trinidad... al cielo. ¡El hábito blanco se tiñó de púrpura! ¡Sangre de Mártires!!

En 1511 el Rey don Fernando envía 24 minoristas a Puerto Rico; y en este mismo año el sacerdote secular don Alonso Manso es consagrado primer obispo de San Juan de Puerto Rico.

El torrente misionero se ha encauzado y ya desborda las Antillas; son muchas las islas y no todas pequeñas; pero el celo misionero no cabe en ellas y salta al continente. Franciscanos y Dominicos, como en lucha de carreras, se disputan la primacía: en 1513 es nombrado primer Obispo del Darién, trasladado luego a Panamá, Fray Juan de Quevedo, franciscano; y el mismo año... hay dos mártires dominicos en Cumaná, Fray Francisco de Córdoba y Fray Juan Garcés. Al año siguiente el también dominico Fray Pedro de Córdoba organiza otra expedición al lugar del martirio de sus hermanos, Cumaná; van juntos, como hermanos, Franciscanos y Dominicos: florecen sus misiones en convertidos y en... mártires: mueren otros dos en Santa Fe de Chirivichí.

Ya ha ordenado el Cardenal Cisneros que no pueda zarpar para las Indias nave que a bordo no lleve misioneros. El sacerdote secular Alonso González llega a Yucatán y establece el primer contacto misionero con Méjico: poco después los Mercedarios, Olmedo y Díaz, establecen otro centro misionero en Cozumel. Ya se prepara en Cuba la expedición de Hernán Cortés. Ya están en Indias o camino de ellas las grandes figuras forjadoras del Imperio, los grandes capitanes y misioneros.

LA SITUACION MILITAR

Guerra terrestre.—Esta va recobrando vigor por momentos en la zona de nadie, o sea en la zona comprendida entre la línea Maginot y la Sigfrido.

De un zarpazo, el potente Ejército alemán se ha apoderado del terreno conquistado por los franco-británicos en un mes, y eso que éstos son bravos e inteligentes, con un material muy rico. Firmes, sin embargo, quedan, sin un rasguño, las dos inmensas fortificaciones que la ciencia levantó para defensa de una y otra Patria. Los técnicos de uno y otro lado están unánimes en reconocer que sus respectivas líneas son invulnerables. Por probar está la correspondiente verosimilitud.

Desde el lado francés, cuando la guerra polaca, se pudo haber probado la fortaleza de la línea alemana, ya que desde que iniciaron sus operaciones se adentraron en suelo alemán; esto no ocurrió con gran disgusto de los mismos franceses, a quienes para apaciguarlos se dirigió extensas notas en la prensa en las que se hablaba de las enormes dificultades de operar en Occidente en contraposición a la facilidad de hacerlo en el Oriente; pues, aquí escaseaban las fortificaciones, abundantisimas en el otro lado; entonces se daba como posible la conquista de Saerbrücken, efecto que se podía haber buscado para contrarrestar los éxitos germanos. Y lo que entonces no ocurrió, ya no puede producirse, vista la postura de la línea francesa,

reintegrada al trazado fronterizo, al amparo del trazado Maginot, apenas los alemanes hicieron presencia de grandes efectivos cerca de sus posiciones avanzadas.

¿Atacarán los germanos la línea francesa? La opinión más común, fundándose en la táctica de prudencia que despliega el Alto Mando de Berlín, es que no es posible por ahora, a pesar de que los observadores franco-ingleses opinen lo contrario.

Guerra en el aire.—Terminada la campaña de Polonia, Alemania dispuso de toda su potencia aérea para oponerla a la de sus adversarios. Bien patentes están los hechos para no reconocerse así; y el ataque sobre Firth of Ford y Edimburgo, en raid por sorpresa, es el exponente máximo de la réplica germana a todas las anteriores incursiones, vía de reconocimiento que ejecutaron los adversarios. Los dos principales buques ingleses alcanzados son del tipo D y E, de 3.750 y 4.650 toneladas, respectivamente, así como un destructor, modelo M, de 1.400, arsenales de Firth y otros establecimientos de la Fife, sobre Hull y otras localidades de la costa E.

Guerra naval.—Está en todo su apogeo, dentro de los no muy numerosos elementos con que cuenta la Marina germánica. Ya se van conociendo más detalles del hundimiento del acorazado «R. Oak». No iba navegando; se estaba anclado en la gran bahía de Scapa Flaw en unión del «Nelson», «Rodney», «Repulse», «Sovereign», «Resolution», y «Ramillies» o sea las siete unidades que componen la escuadra metropolitana inglesa.

De noche completamente, a la una de la madrugada del 14, se internó el submarino en el puerto que, en la guerra anterior, demostró ser inmune contra toda clase de ataques a causa de los muchos obstáculos, como son las corrientes marinas y barreras de minas. ¿Cómo pudo adentrarse en el interior del puerto? Es un secreto que una comisión inglesa allí enviada procurará descifrar. ¿Alguien que le señaló la entrada? ¿Estaría en la boca, de vigilancia, y al ver entrar algún otro buque, le siguió en su ruta, sumergido y aprendido ya el camino, salió después sin peligro? El mismo lord del Almirantazgo, Churchill dice que la entrada de este submarino tiene que ser considerada como una notable hazaña de destreza y audacia profesional.

Al recibir el primer torpedo se produjo una explosión apagada, que fué atribuida a una causa interna y en su consecuencia, las materias inflamables fueron inundadas, para evitar accidentes. Veinte minutos más tarde, lanzó más torpedos contra el «Oak», que le hundieron por completo. El acorazado estaba en un extremo del puerto y por lo tanto muchos hombres perecieron ahogados antes de que pudiera ser organizado el socorro desde los otros buques.

Al agresor le buscaron los ingleses y no le hallaron. Creyeron al principio que había perecido allí mismo; pero no ha sido así, hoy mismo dicen de Berlín que el héroe de tal hazaña es el teniente de navío Prien, quien al frente de su famoso submarino ha entrado en un puerto alemán en medio de grandes aclamaciones, siendo recibido por el almirante-jefe de la Escuadra germánica, Raeder.

Y para terminar voy a señalar un nuevo éxito de los aparatos gigantes

de bombardeo alemanes sobre el gran acorazado—ya en la reserva—«Ivon-Duque», el famoso buque almirante de Jellicoe en la guerra del 14. Este ha debido quedar para el arrastre. Resumiendo: La guerra por aire y por mar se lleva a todo tren, y casi exclusivamente contra Inglaterra; anunciándose la entrada en acción por parte de los alemanes de poderosísimos elementos de guerra.

Parte alemán

«En el transcurso del día 16 de octubre abandonaron las tropas francesas la mayor parte del territorio anteriormente ocupado delante de nuestras fortificaciones, retirándose en parte hasta la frontera y en parte más allá todavía.

Las fuerzas navales inglesas fueron ayer nuevamente atacadas con éxito. Dos buques de guerra ingleses, que se encontraban en el Firth of Forth, fueron alcanzados por bombas del tamaño más grande. Este éxito pudo obtenerse a pesar de un fuego violentísimo de la artillería antiaérea enemiga y de la presencia de aviones de caza.

Durante los servicios de vigilancia del espacio aéreo alemán fueron derribados ayer cinco aviones enemigos, entre ellos dos ingleses.

Según informa el comandante del submarino alemán, los torpederos del acorazado «Royal Oak» y del crucero de combate «Repulse» efectuaron en la bahía de Scapa Flow.

En la guerra comercial en el mar del Norte y en el Báltico se han registrado la semana pasada resultados positivos. Según informaciones inglesas, sólo en el Atlántico fueron hundidos, entre los días 13 y 15 de octubre, siete vapores, con un total de 54.396 toneladas, entre ellos el mayor buque petrolero francés, «Emile Miguet».

Parte francés

A última hora de la tarde de ayer, los alemanes desencadenaron su segundo ataque, apoyado, como el primero, por fuerte acción de la artillería. Este ataque se realizó en la región al Este del Sarre, sobre un frente de 30 kilómetros, aproximadamente. Nuestros elementos ligeros de vigilancia se replegaron combatiendo, en cumplimiento de su misión. Nuestros fuegos detuvieron al enemigo en la línea prevista. En previsión de esta ofensiva de los alemanes, hace más de quince días que el mando francés decidió trasladar a otras posiciones a las divisiones francesas que tomaron la ofensiva contra el territorio alemán, con el propósito de aliviar indirectamente a los Ejércitos polacos. La totalidad de estos movimientos quedó terminada el 3 de octubre. Desde entonces no habían quedado en contacto con el enemigo más que elementos ligeros de vigilancia y algunas unidades de apoyo.

Ofensiva alemana

ROMA.—Los periódicos de la mañana subrayan con relieve el comienzo de la verdadera guerra en el frente occidental con la ofensiva alemana al Este del Mosela y por la primera acción aérea alemana contra Gran Bretaña.

Dicen de Francia

PARIS.—Los periódicos anuncian esta mañana, bajo grandes títulos, que Alemania ha desencadenado un primero y violento ataque sobre el

frente occidental, y afirman que el ataque alemán en el frente Oeste, ya que todos los síntomas hacían esperar. Dice que, aunque no hay que despreciar la potencialidad del Ejército alemán, el Ejército francés, apoyado por el Cuerpo expedicionario inglés, se encuentra en mejores condiciones. Termina diciendo lo siguiente: «Alemania consiguió la victoria en Polonia, no solamente por su superioridad numérica, sino por lo rápido e imprevisto de su ataque contra un país que no había terminado aún su movilización. En el Oeste no puede esperar los mismos resultados. Por esto vacila antes de comenzar, lo que pudiera ser para ella un nuevo Verdún».

Y de Inglaterra

LONDRES.—El «Times» dice que no ha causado ninguna sorpresa el ataque alemán en el frente Oeste, ya que todos los síntomas hacían esperar. Dice que, aunque no hay que despreciar la potencialidad del Ejército alemán, el Ejército francés, apoyado por el Cuerpo expedicionario inglés, se encuentra en mejores condiciones. Termina diciendo lo siguiente: «Alemania consiguió la victoria en Polonia, no solamente por su superioridad numérica, sino por lo rápido e imprevisto de su ataque contra un país que no había terminado aún su movilización. En el Oeste no puede esperar los mismos resultados. Por esto vacila antes de comenzar, lo que pudiera ser para ella un nuevo Verdún».

«News Chronicle»: «El sistema defensivo de Francia concede muy pocas probabilidades de éxito a las divisiones motorizadas y de asalto alemanas. El mando francés tiene buenas razones para esperar y confiar».

Víctimas de la aviación

LONDRES.—La incursión aérea alemana que tuvo lugar en la tarde de ayer en Escocia ha causado viva impresión en la opinión pública. Todos los periódicos de la mañana se ocupan de ella como un acontecimiento de primer plano, consagrándola columnas enteras. El ministerio de Aviación anuncia que a consecuencia de esta incursión han resultado muertas quince personas y catorce heridas.

Declaraciones de ministros ingleses

LONDRES.—En la sesión de esta tarde en la Cámara de los Comunes, el primer ministro, Chamberlain, declaró que el raid de ayer sobre Firth of Forth fué realizado por doce o quizás más aviones alemanes en grupos de dos o tres, sin que los daños ocasionados sean de consideración. Hubo algunas víctimas entre la tripulación de los barcos, pero los daños en éstos son de escasa importancia, por lo cual pueden hacerse inmediatamente a la mar. Los aviones enemigos fueron atacados por las defensas antiaéreas y las escuadrillas de caza, consiguiendo derribarse a cuatro de los aparatos alemanes.

Como el ataque fué puramente local y las defensas se hallaban preparadas, no se dió la señal de alarma para evitar molestias al vecindario.

Continuó diciendo el señor Chamberlain que a las diez de la mañana había habido un nuevo ataque en Scapa Flow. Dos bombas cayeron inmediatas a uno de los buques allí anclados, sufriendo averías de poca importancia. Un avión enemigo fué derribado, cayendo a tierra envuelto en llamas, y otro ha sufrido probablemente serios daños.

A fines de la semana pasada se ha intensificado nuevamente la guerra en el mar. Cuatro barcos, entre ellos dos franceses, han sido hundidos entre el sábado y el domingo, y otros tres que se vieron atacados por la flota alemana consiguieron escapar. Pero no se debe suponer—agregó—que las pérdidas han sido únicas

(Continúa en la 4.ª página)

UNA CIRCULAR DEL SECRETARIO GENERAL DEL MOVIMIENTO

Falange Española Tradicionalista y de las JONS fiscalizará la vida entera del comercio

Evitará que todo producto se retraiga de los mercados o sean elevados caprichosamente los precios de los artículos de primera necesidad

El secretario general del Movimiento ha hecho pública la siguiente nota circular:

«En materia de abastos hay quien pretende que las tasas sólo sirvan para, con su establecimiento, ocultar los productos, que desaparezcán éstos del mercado y dedicarse a la venta clandestina con perjuicio de los compradores, que se ven impotentes para luchar contra la escasez y carestía de los artículos de primera necesidad.

Contra los que tratan de desacreditar la política del Gobierno y establecer la inmoralidad como norma del comercio ha de reaccionar vigorosamente la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ya que las cosechas recientes, francamente buenas, en algunos productos extraordinarias, no justifican, en modo alguno, el actual estado de cosas que los malvados quieren imponer. Por ello, exijo que al llegar a tu poder esta orden, de la que acusarás recibo telegráficamente, hagas saber a todos los afiliados y jerarquías subordinadas la obligación que tienen de fiscalizar la vida entera del comercio, evitando que todo productor, transportista o comerciante retraiga del mercado o eleve caprichosamente los precios de las mercancías, denunciando inmediatamente ante las autoridades gubernativas cualquier infracción que notara y que aquéllas castigarán severamente con multas que servirán para establecer impuestos reguladores, aparte de otras sanciones, que irán agravándose rápidamente cuanto exijan las circunstancias, hasta llegar a imponer las más graves. La victoria de la paz así lo exige.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista. Madrid, 11 de Octubre de 1939.—Año de la Victoria.—El secretario general, A. MUÑOZ GRANDE».

3 Minutos de Religión

Los independientes

El secreto para ser feliz.

El secreto para ser feliz, decía Orsini en su famoso brindis, lo sé yo por experiencia y lo enseño a mis amigos. Que el cielo esté sereno, que el cielo esté nublado, que haga calor o hielo, me divierto y bebo y río del pobrecito insano que está pensando en porvenir lejano.

Però una voz oscura y lejana le responde lúgubremente; la alegría del presente se disipa como el humo. Pero si el fatuo Orsini no sabía cuál era el secreto para ser feliz lo sé yo y lo sé también por experiencia y se lo voy a decir a mis amigos más claro que el sol de mediodía.

El secreto para ser feliz es ser honrado y tener buena conciencia.

Vivo sin remordimiento de lo pasado, no pasa por la puerta de mi conciencia ese fastuoso aterrador e inexorable que pasa, o h pecador mundano, por la tuya, y te saluda todas las mañanas, y todas las noches y todos los días con el horrible ¡tú has pecado! ¡tú eres malo!

A mi la conciencia me saluda, cuando viene con otras palabras, más alegres, descansa, no temas, estás en gracia de Dios.

Vivo sin el vértigo de la pasión atormentadora que no os deja descansar a los que vivís con ella. ¿Quién es capaz de decir ni enumerar las desazones que pasáis los mundanos para alcanzar vuestros goces? Antes de conseguirlo, ¡cuánto tenéis que arrastraros y adular y humillaros! ¡Cuántos afanes! ¡Cuántos gastos! ¡Cuántos deseos frustrados! ¡Cuántos desaires feísimos! ¡Cuántas irrisiones! ¡Cuántas ridiculeces y bajezas!

Quando conseguís lo que anheláis ¡cuántos temores y sospechas! ¡Cuántas envidias y celos y qué hastio y desengaño el que en lo que con tanto empeño anhelábais no está la felicidad.

Y a lo largo ¡cuántos desastres muchas veces, cuántos desprecios, vergüenzas, entregas de salud, ruinas de haciendas, cansancios, fatigas, riñas, desavenencias y desequilibrios de mil clases!

El secreto para ser feliz, lo sé por experiencia, es tener la conciencia tranquila.

Florentino Ogara S. J.

Las minorías rusas de Polonia

¿Qué entendemos por "rusos-blancos"?

Al Nordeste de Polonia, cerca de Wilna Grodne y Pinaak, sobre una larga faja de terreno colindante con la frontera rusa, habitan los «pequeños-rusos» que constituyen una minoría rusa, la cual, después de pasar por continuas guerras y vicisitudes se estableció al Este de Europa.

El pueblo ruso se divide en tres ramas principales: los «Grandes rusos», que ocupan la región más extensa de la Rusia europea; los «Pequeños rusos», que ocupan las regiones del Sudeste de la Rusia propiamente dicha, al Nordeste de los Cárpatos, al Este de la Galitzia y al Nordeste de Bucovina, donde les llaman Ruthenos, y, por fin, los «Rusos-blancos», que, constituyen la rama menos importante de las tres, ocupan, especialmente, los nacimientos de los ríos Daieper Njemen, Dwina y las proximidades de los pantanos del Pripet.

En la Rusia zarista, los «Rusos-blancos» que usaban su lenguaje propio y seguían sus costumbres peculiares vivían oprimidos por los gobiernos del Zar. Pero cuando advino el régimen soviético la Rusia blanca fué considerada como una república más o menos autónoma.

Los «Rusos-blancos» se hallan íntimamente unidos a los polacos y judíos, pero su sangre casi no tiene aportación extranjera. Son de talla y constitución inferior a la de los «Grandes rusos»; tienen cabello rubio, ojos claros y piel blanca. La rama de los «Ruso-blancos», cuenta alrededor de siete millones de individuos, de los cuales, millón y medio habitan en Polonia (4 por 100 de la población total polaca).

Las relaciones que existen entre los «Rusos-blancos» y «Grandes rusos» son parecidas a las habitadas entre los alemanes del Norte y los de Baviera, si bien la diferencia entre los «Blancos rusos» y los «Grandes rusos» es mayor. El idioma de los «Rusos-blancos» es parecido al de los «Grandes rusos» y al que hablan en Ucrania, pero en realidad es una lengua particular. La lengua hablada por los «Rusos-blancos» fué, en los siglos XIII y XIV, la lengua oficial usada por los lituanos. La Constitución lituana de 1529 está redactada en esta lengua. Más tarde, la lengua de los «Rusos-blancos» fué parseguida, primero por los polacos y luego por los mismos rusos.

Particularidades étnicas

Los «rusos-blancos» conservan en toda su pureza, el carácter de la antigua raza eslava.

Los Grandes rusos, se fusionaron en otros tiempos con los finlandeses. Aún hoy existen núcleos finlandeses en la Rusia del Norte, y los historiadores rusos más antiguos, dicen, que en su época, los pueblos finlandeses se extendieron mucho más en territorio ruso.

Por otra parte, los «Grandes y Pequeños rusos» estuvieron durante muchos años sometidos a los tártaros, por lo que gran número de tártaros se fusionaron con los citados rusos. Los «Rusos-blancos» se encuentran establecidos en el lugar que habitaron los pueblos eslavos en la más remota antigüedad y de donde partían para sus guerras de conquista. Por lo tanto se hallan situados en el centro de la cultura eslava.

Los «Rusos-blancos» tienen un carácter cerrado y son muy perseverantes en su fe y tradiciones patrias. Sus canciones populares son menos melancólicas que las de los «Grandes rusos».

¿De dónde proviene el nombre de «Ruso-Blanco»?

A primera vista, el nombre de «Ruso-blanco», parece tener fácil explicación, pero en los círculos competentes existen opiniones distintas respecto al origen del nombre de «Rusos-blancos». La opinión más generalizada es la que atribuye el origen de este nombre, «Ruso-blanco», al empleo de un gorro blanco que llevan la mayoría de los «Rusos-blancos». Muy justamente, las personas entendidas hallan esa explicación muy fácil y optan por defender la tesis según la cual el nombre de «Ruso-blanco» proviene de los tiempos en que los tártaros dominaban una gran parte de la actual Rusia europea y en la siguiente: las poblaciones eslavas establecidas en este territorio eran tributarias de los tártaros; en cambio, los «Pequeños rusos» no tributaban, y como la palabra rusa «Bjely», que significa «blanco», significa igualmente «Libre de tributo», el origen del nombre «Ruso-blanco» nació de esta sinonimia.—(FARO).

¿Por qué muchos de los que se llaman «no federados» están fuera de las organizaciones deportivas oficiales? Por no someterse a la disciplina de éstas. Las Federaciones obligan, como es natural, al cumplimiento de ciertos requisitos. Esos independientes gustan de vivir conforme a sus exclusivos deseos, sin nadie que les mande, sin nada que les obligue. No quieren autoridades deportivas sobre ellos. Los partidarios acérrimos del «hago lo que me da la gana».

Son, pues, la negación del verdadero concepto del deporte. Para ellos no existe disciplina. ¿Es natural que sigan en ese estado de independencia? Claro que no. Porque no es sólo que ellos se mantengan en ese estado de rebeldía, a veces sin darse cuenta de ello, sino que sirven de pernicioso ejemplo e invitan, con su conducta, a que otros lo sigan.

Antes, cuando las Federaciones no tenían su actual consistencia, era frecuente el presenciar insubordinaciones. Un fallo daba origen a la creación de otra Federación. Fuese aquel justo o injusto, disgustaba y eso era suficiente para la formación de otra entidad. Hoy, esto tiene grandísimas dificultades, porque esos aires de independencia, en las sociedades fuertes, les conducirán al ostracismo. Pero en los Clubs verdaderamente modestos, que no tienen relación internacional, ni siquiera nacional, esa situación extrafederativa tiene pocos peligros para su propia vida.

Al contrario, ellos se consideran más felices por que así hacen lo que les viene en gana. Para ellos no hay otras reglas que aquellas que a sí mismo se imponen. Cierto que la misma indisciplina, que es su origen, sirve de base a la formación íntima de sus componentes. Y, así los miembros se sublevaron frecuentemente, contra su Club. Nacieron en la desobediencia y en la desobediencia viven. No conocen la obediencia a los jueces de sus contiendas. Ni practican esa obediencia, que muchas veces hay que imponerla, porque los hombres llevamos en la sangre el espíritu de rebeldía. Si no se nos fuese impuesta la disciplina ¡qué poco respetaríamos el principio de autoridad!

Hace falta que haya quien nos deje sentir este principio.

Los «no federados» carecen de quien lo haga. Es muy posible que, en las grandes entidades federativas, casi ni se llegue a apreciar la existencia de esos muchos independientes. Son, aunque numerosos, de escasa importancia por la modestia de quienes lo constituyen.

De ellos, una parte quedará siempre al margen de la organización oficial. Otra parte, se incorpora cuando adquiere más vigor y necesita «oficializarse» para ser algo.

Esta parte llega a la Federación en un estado de rebeldía que hay que corregir a fuerza de sanciones.

Si desde un principio se evitase la existencia de tales núcleos, no habría necesidad de tales medidas de vigor. Pero, prescindiendo de esto, es evidente que con el nombre del deporte se llega a crear un ambiente que es la negación de él.

Y van a ese ambiente muchos de modo inconsciente. Después se van a gusto y modelan su modo de ser conforme a esa anomalía.

Y el deporte, que es disciplina por excelencia, sirve para producir núcleos de indisciplina.

No es este el único mal. Ahora, gracias a las sabias normas de las alturas, el deporte va a cumplir la finalidad de preparar físicamente a la juventud, función que no siempre ha cumplido pues el aspecto médico estaba desatendido casi por completo. Con lo que en ocasiones el deportista y el deporte que practicaba, eran incompatibles. Si continuasen operando esos grupos de incontralados, seguiría con ese pernicioso abandono y, en ellos, el deporte

tampoco llevaría como es debido, la función de preparar físicamente a la juventud.

De todo lo cual se deduce que el impedir la creación de esos «independientes» que también podrán ser llamados «rebeldes» es una imperiosa necesidad.

Porque es un cartel de indisciplina.

Porque son un peligro para la verdadera finalidad de la cultura física.

Y porque, con sus actos, son muchas veces, un desprestigio para el deporte.

ANUNCIO

Ayuntamiento de Arévalo

Subasta de 10.852 metros cúbicos de madera y leña de tronco

Se saca a la venta en pública subasta 10.852 metros cúbicos y 210 decímetros cúbicos de madera y leña de tronco del monte núm. 25 del Catálogo de los propios de la ciudad de Arévalo para ser aprovechados en cinco anualidades iguales por el precio de 265.879,15 pesetas (doscientas sesenta y cinco mil ochocientas setenta y nueve pesetas y quince céntimos) bajo el pliego de condiciones que obra en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Para tomar parte en la subasta es indispensable acreditar en forma haber ingresado en la Depositaria municipal de Arévalo, o en la Caja General de Depósitos o en alguna de sus Sucursales el 5 por 100 de la tasación o se la cantidad de 13.293,95 pesetas.

Las proposiciones se formularán en pliegos cerrados con sujeción al modelo que al final se inserta.

La subasta se celebrará en el Ayuntamiento de Arévalo el día 11 de noviembre de 1939 a las once horas.

Arévalo, a 13 de octubre de 1939. Año de la Victoria.—El alcalde, A. Fortado.

Modelo de proposición que se cita

Don. vecino de. provincia de. enterado del anuncio y pliego de condiciones de la subasta de 10.852,210 metros cúbicos de madera y leña de tronco del monte núm. 25 del Catálogo, se comprometo a realizar el aprovechamiento con arreglo al pliego de condiciones por la cantidad de. (en letra) pesetas y a este fin acompaña la cédula personal y el resguardo de haber hecho el depósito del 5 por 100 de la tasación o sea la cantidad de. pesetas, según acredita la adjunta carta de pago.

Arévalo, a . . . de de 1939. Año de la Victoria.

Sección religiosa

OCTUBRE

19

JUEVES

Santos Pedro de Alcántara, cf. To lomeo, Beránico, Lucio, Pelagia y B a r o, mártires; Aquilino, V e r a n o, Eusterio, ob. Fredesvinda, vg.

La misa y oficio divino son de San Pedro de Alcántara, con rito doble y color blanco.

Santa Teresa de Jesús

La Santa.—Solemne novena a la eximia doctora y gloriosa Virgen Santa Teresa de Jesús.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada y a continuación rezo de la novena. A las diez, misa cantada.

Por la tarde, a las siete, exposición, rosario, sermón por el R. Padre Crisógono de Jesús Crucificado, novena; gozos y reserva.

San Pedro de Alcántara

San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos dedica solemne novena a San Pedro de Alcántara. Fiesta principal. A las cuatro y

Santa Teresa de Jesús

Será difícil empresa ver otra flor en el suelo como la flor del Carmelo, llamada Santa Teresa.

Flor más pura que el jazmín, más fragante que la rosa flor, en fin, que tan hermosa no existe en ningún jardín.

Nacida en tierra española esa flor o esa mujer, viene de su patria a ser la mayor gloria ella sola.

Porque es de todos maestra, es la mística doctora, es la clásica doctora, es un serafín, y es... nuestra.

Teresa pensó profundo, habló con destreza suma, y los trazos de su pluma llenaron de asombro al mundo

Su estilo tanto embelesa, que los ángeles si hablaran, de seguro se expresarían igual que Santa Teresa.

Mas si en sus obras encanta el perfume que se aspira, mucho más el orbe admira sus virtudes como Santa.

Ya que a la cumbre llegó del Carmelo, la primera, y para andar más ligera al subir se «descalzó».

Y ardiendo allí cual pavesa de amor divino a la luz, Teresa fué de Jesús y Jesús fué de Teresa.

Por eso, solo vivir ansiaba para penar, repitiendo sin cesar; «O padecer o morir».

Hermosa y valiente frase que explica muy bien el hecho de merecer, que su pecho un angel transverberase.

En Alba de Tormes ya se encuentra de amor herida, y a sus hijas, conmovida, graves avisos les dá.

Esto dijo, y se durmió; al cielo fué un serafín, y un almendro del jardín de repente floreció.

Floreció para mostrar que fué Teresa una flor delicada, cuyo olor vino al mundo a embalsamar.

Pues desde entonces no cesa cierto aroma en nuestro suelo, y es de la flor del Carmelo, llamada Santa Teresa.

M. Abad.

Se van a construir 20.000 casas por año

MADRID.—El Instituto nacional de la Vivienda hace un llamamiento a los arquitectos para que se presenten al concurso abierto de 33 tipos de vivienda que serán empleados en la construcción de 20.000 casas que se construirán por ahora en España.

Cuarenta y seis arquitectos destruidos por las distintas regiones de España trabajan por cuenta del Instituto nacional de la Vivienda en el estudio de proyectos para la construcción de 20.493 viviendas protegidas por el Estado y que va a construir éste.

3993 están en trámite muy adelantado y otras 4500 se terminan de proyectar en los meses de Octubre y Noviembre.

Estas viviendas serán construidas especialmente en los medios rurales.

—PALMA DE MALLORCA.—Procedente del Vaticano ha regresado el Arzobispo, doctor Miralles.

media, exposición de S. D. M., Corona Seráfica, ejercicio de la novena, cánticos, reserva y adoración de la reliquia.

Nuestra Señora del Rosario

Real Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de RR. PP. Dominicos dedica solemnes cultos a la Reina del Santísimo Rosario durante el mes. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., ejercicio del mes y reserva.

Alcaldía de Arenas de San Pedro

Subastas de madera

El día 15 del próximo mes de noviembre y a las horas que se dirán, tendrán lugar en el salón de sesiones de esta Casa Consistorial las subastas para el aprovechamiento de maderas de los lotes que más abajo se expresan, bajo los tipos de tasación que también se indican y con las demás condiciones que, en los respectivos pliegos, constan y están de manifiesto en la Secretaría municipal, todos los días laborables, durante las horas de oficina, hasta el momento de la subasta inclusive.

Las proposiciones se presentarán en la expresada Secretaría, cualquier día laborable, desde el siguiente al en que el anuncio aparezca inserto en el «Boletín Oficial» de la Provincia, hasta el anterior al señalado para las subastas, durante las horas de oficina.

Subastas

1.ª De 275 pinos (500 metros cúbicos de madera) al sitio de Los Quejos. Tipo de tasación 12.500 pesetas. Depósito provisional 625 pesetas. Hora de la subasta, a las once.

2.ª De 472 pinos (500'209 metros cúbicos de madera) al sitio de Vallón. Tipo de tasación 12.505,22 pesetas. Depósito provisional 625,26 pesetas. Hora de la subasta, las once y treinta minutos.

3.ª De 625 pinos (496'920 metros cúbicos de madera) al sitio del Berrocal. Tipo de tasación, 12.423 pesetas. Depósito provisional 621,15 pesetas. Hora de la subasta, las doce.

4.ª De 250 pinos (506'413 metros cúbicos de madera) al sitio de Pelayos. Tipo de tasación 12.660,32 pesetas. Depósito provisional 633,01 pesetas. Hora de la subasta, las doce y treinta minutos.

Arenas de San Pedro, a 14 de octubre de 1939. Año de la Victoria.—El alcalde.

Caj Nacional de Subsidios Familiares de Avila

De interés para los obreros y empleados que tengan reconocido su derecho a la percepción del Subsidio Familiar

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares, hace público por el presente a todos aquellos obreros y empleados que tengan derecho al cobro del Subsidio Familiar, que le concede la Ley del 18 de julio de 1938, que el pago del correspondiente al mes de septiembre, dará comienzo el día 23 del mes en curso en sus oficinas sitas en la calle Tomás Luis de Victoria, número 4 pral. por el orden que a continuación se expresa.

El pago del subsidio a los subsidiados, se realizará por riguroso orden alfabético de apellidos de los perceptores, y durante las horas de diez a una y media, para todos los obreros que residen en la capital.

Días de pago

Día 23, a los que la inicial de su primer apellido empiece por cualquiera de las letras A, B, C, CH, D, E y F.

Día 24, idem idem la letra G.

Día 25, idem idem las letras H, I, J, K, L y LL.

Día 26, idem idem las letras M, N, Ñ, O, P y Q.

Día 27, idem idem las letras R y S.

Día 28, idem idem las letras T, U, V, W, X, Y y Z.

Días 30 y 31, para todos aquellos que en los días que les correspondió el pago de su letra, lo dejaron pasar sin hacer efectivo el subsidio. Aclaraciones y consultas.

Para percibir el subsidio han de exhibir en ventanilla cada receptor el impreso T de su declaración de familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago de subsidios, todos los obreros concurrirán a estas oficinas precisamente en los días y horas señalados para cada letra.

Los obreros que residen en los pueblos de la capital, recibirán el importe del subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El Delegado, Manuel García To-

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Secretaría de Orden Público
CIRCULAR

No habiendo ingresado en la Sucesión del Banco de España del 1 al 5, conforme se les tiene ordenado, la diferencia a favor de este Gobierno Civil, correspondiente a los salvoconductos expedidos durante el pasado mes de septiembre y algunos Ayuntamientos la diferencia de meses anteriores; he acordado imponer la multa de QUINCE y NUEVE pesetas, respectivamente a los Secretarios y Alcaldes de los pueblos que a continuación se relacionan:

Bravos, Mengamuñoz, Escarabajosa, Santa Cruz de Pinares, Hernández, Solosancho, San Juan del Molinillo, Navalmaral, Collado del Mirón, Chamartín Avellaneda, Aldehuela, Pedro Rodríguez, Arévalo, Rivilla de Barajas, Valdecasas, Bohoyo, Bernuy Salinero, Alamedilla del Berrocal, Amavida, Arenas de San Pedro, Bercial de Zapardiel, Las Berlanas, Blascoheles, Blasco Millán, Blasconuño de Matababras, Blascosancho, Bohodón, Burgohondo, Cabezas de Alambre, Cabizuela, Cardeñosa, Carpio Medianero, La Carrera, Casavieja, Castellanos de Zapardiel, Amavida, Trabancos, Cillán, Encinares, El Fresno, Fuentes de Año, Gallegos de Altamiro, Gavilanes, Herguizuela, Gotarrendurra, Herreros de Suso, Horcajo de la Ribera, Horcajo de las Torres, El Hornillo, Hoyo de Pinares, Hoyos del Collado, Hurtumpascual, Junciana, Langa, Lanzahíta, Lastra del Cano, El Losar, Mánblas, Mancera de Arriba, Martínez, Mediana de Voltoya, Mijares, Mironcillo, Moraleja de Matababras, Muñana, Muñosancho, Narrillos de San Leonardo, Narros del Castillo, Navaescorial, Navahermosa de Corneja, Navahondilla, Navalacruz, Navalperal de Tormes, Navatagordo, El Oso, Pascualcobo, Poveda, Rasueros, San Bartolomé de Corneja, San Bartolomé de Pinares, San Bartolomé de Tormes, San Esteban de Zapardiel, San Juan de la Nava, San Lorenzo de Tormes, San Martín del Pimpollar, San Miguel de Corneja, San Miguel de Serrezuela, San Pascual, Santa Lucía de la Sierra, Santiago del Gallego, Sotabó, Tiñosillos, Tormellas, Tremedal, Urraca Miguel, Vadillo de la Sierra, Valdemolin, Velayos, Villanueva de Gómez, Villanueva del Campillo, Vita, Zapardiel de la Cañada, y Zapardiel de la Ribera.

Dichas multas deberán hacerse efectivas en este Gobierno Civil en el plazo de ocho días a partir de la fecha de la publicación en el «Boletín Oficial», advirtiéndose a todos los Ayuntamientos relacionados anteriormente que deben remitir inmediatamente a este Centro las liquidaciones correspondientes e ingresar el importe en el Banco de España de esta Capital.

Al mismo tiempo prevengo a todos los Ayuntamientos de la provincia tengan muy en cuenta el efectuar la liquidación de referencia del 1 al 5 de cada mes, por haber observado que algunos Ayuntamientos lo efectúan con mucho retraso.

Avila 17 de Octubre de 1939.—Año de la Victoria.—El Gobernador Civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

Catecismo para sirvientas

Mañana, tercer jueves, el catecismo de sirvientas será a las cinco y media.

Se ruega a las señoras que den la misma facilidad para que sus chicas asistan.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Jefatura Provincial de Avila

El próximo viernes, día 20 del corriente, en un tren de la tarde, pasarán los restos mortales del general Sanjurjo.

Esta Jefatura Provincial ordena a todos los afiliados a la Organización que sin excusa ni pretexto alguno acudan a las tres en punto de la tarde de dicho día a la Avenida de Portugal 29 para al paso del tren tributar el debido homenaje de respeto a la memoria del malogrado general.

Considerando la asistencia a dicho acto como un deber inexcusable en todo español, esta Jefatura espera que todos los camaradas, debidamente uniformados, o por lo menos con la camisa azul y la boina roja, acudirán como un solo hombre, y procurarán evitar las sanciones, que en caso contrario, se vería obligada a imponer por incumplimiento de este deber patrio.

El jefe provincial, Alberto Rodríguez-Cano.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la Provincia de Avila

Nombramientos interinos

En el día de hoy ha sido nombrado por esta Sección, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 50 de la Orden del Ministerio de Educación Nacional de 20 de Agosto de 1938 y en la Orden del mismo Ministerio de 6 de junio último y orden telegráfica complementaria de 22 de julio siguiente, Maestro interino de la escuela nacional de niños de Fresnedilla, de esta provincia, vacante por haber renunciado el interino nombrado con fecha 23 del pasado mes de septiembre, don Eusebio Sánchez Córdoba, excombatiente herido en la última campaña.

Y con arreglo a lo preceptuado en los artículos 55 y 61 de la citada Orden de 20 de Agosto de 1938, se ha nombrado a doña María de los Dolores Josefa Pascual Díaz, aspirante número 18 de la lista de sustituciones y suplencias formalizada en 12 de noviembre de 1938, para la suplencia de la escuela nacional graduada de niños de Pedro Bernardo, con la dotación anual de 2.666'66 pesetas, dos tercios del sueldo correspondiente al maestro propietario vacante por renuncia del suplente que la desempeña.

El jefe de la Sección.
Pablo Pérez

Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana.

Don Aniceto Velázquez, presbitero; don Juan Salgado Santiago, don Casto Velayos, señorita María Alburquerque, Hotel Roma, don Angel Araoz, don Federico García Barroso y doña Teófila Martínez de Tejada.

Donativos recibidos

Doña Lucila Martín del Real en memoria de su esposo, 5 pesetas; doña Pilar González de Paz, 25; don Eusebio Cordero, de Castilblanco, 25; señoritas de Albarrán, 10; don Francisco García Elvira, inspector veterinario, dos sacos de nueces.

ACLARACION.— En la relación de donativos publicada en la semana anterior se padeció el error de decir que la señora de don José Bayo entregó 25 pesetas, cuando la realidad es que esa entrega la hizo la señora de don José Pardo en agradecimiento de haber recobrado la salud su hija.

PERDIDA ayer en el trayecto de la procesión, de un broche con piedras formando la bandera nacional. Se gratificará en el Palacio de Torrealón.

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura provincial de Avila

Para conocimiento de los interesados, se hace público, que los exámenes para provisión de una plaza de escribiente-mecanógrafo de la Jefatura Comarcal de Avila, se efectuarán en estas Oficinas, sitas en la calle Duque de Alba n.º 10, el día 25 del mes actual, y hora de las once de la mañana.

Señores que han de presentarse en la fecha indicada:

Don Lucio González Ramos.
Don Enrique Martín Pindado.
Don Alejandro Hernández Llorente.

Don Juan Lumbreras Mediero.
Don Alfredo Pérez Santamartina.
Don Olegario Encinar Pérez.
Don Pedro Hernández del Olmo.
Don Vicente Hernández Velayos.
Don Herminio Pastos Antonio.
Don Gregorio Perlado González.
Don Evilio Gutiérrez González.
Don Joaquín Ortega García.
Don Gregorio Vázquez Sánchez.
Don Juan Esteban Hernández.
Don Luciano Jiménez González.
Don Daniel Jorge Velayos.
Don Antonio Paulino Álvarez Nieto.

Don José María Álvarez Bernal.
Don Julián Garrido Gutiérrez.
Don Juan Isaac Alonso Maroto.
Don Daniel Ataulfo Hernández Jiménez.
Don Teodoro Conde Meneses.
Don José Rey del Arco.

El jefe provincial, Diego Ródenas.

SE RUEGA a la persona que haya encontrado un cuaderno de notas con unas facturas en la Plaza del Teniente Arévalo se sirva entregarlo en la portería del Palacio Episcopal.

Nota de la Alcaldía

El próximo día 20 a las cuatro y media de su tarde pasan por la estación del ferrocarril de esta ciudad los restos mortales del glorioso general Sanjurjo que desde la nación hermana Portugal vienen a reposar en el suelo de la Madre Patria.

A rendir un postumo homenaje del Ilustre Español debe de acudir el pueblo de Avila uniéndose a las Autoridades y Corporaciones, rogando al Comercio suspenda su actividad durante esta hora y asociándose al acto.

Así lo espera esta Alcaldía del patriotismo tantas veces demostrado por el pueblo de Avila.

El alcalde.

Avila Agraria

Hemos recibido la revista de este título correspondiente al mes actual, órgano de la Federación Católica Agraria. Este número contiene trabajos de gran importancia para la agricultura y para los que a ella se

Ecos de Sociedad

Bodas

El día 16 contrajo enlace matrimonial, en Medina del Campo, la distinguida y gentil señorita María Teresa Macho con el culto farmacéutico don Luis Fernández Mellado. Actuaron de padrinos don Andrés Macho, registrador que fué de esta Capital, estimado amigo nuestro, padre de la novia, y doña Benigna Mellado, viuda de Fernández, madre del novio.

La novia realizaba su belleza con vestido blanco, siendo recibidos los contrayentes en la iglesia a los acordes de una marcha nupcial. Ofició en la ceremonia el virtuoso sacerdote don Gaspar Valdivieso, quien les dirigió sentida plática.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un almuerzo en el Hotel Regina.

Los recién casados salieron para Zaragoza, Barcelona y Las Palmas. Con nuestra enhorabuena les deseamos feliz luna de miel y dichas continuas en su nuevo estado.

En Barcelona ha contraído matrimonio la agraciada señorita Pilar Álvarez Fernández con el sargento de Artillería, don Eduardo Muñoz Francés.

Actuaron de padrinos doña María Muñoz y don Jacinto de la Peña, perito mercantil, hermanos del contrayente.

Asistieron al acto nupcial numerosas y distinguidas personas.

Los recién casados recibieron un sin fin de felicitaciones, saliendo después en viaje de bodas para distintas poblaciones.

El empleo de los perros en el Ejército alemán

AMSTERDANS.—El Alto Mando del Ejército alemán ha dado órdenes a todos los propietarios de perros para que declaren los animales que poseen en un plazo que termina el 28 del actual, con objeto de incorporarlos al Ejército, sin distinción de razas.

Los perros mestizos serán admitidos siempre que midan de 50 a 70 centímetros de altura y tengan menos de seis y más de uno. Los que sean aptos para el servicio, sus propietarios recibirán una indemnización. El tiempo de instrucción de los «canes» se fija en ocho semanas. Unos se dedicarán para los servicios de enlace, otros para guarderías y otros para enfermeros.

SANCHEZ PRIETO MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilis

dedican, legislación, artículos amenos, lo que la hace indispensable en los hogares agrícolas.

Función de la Industria y Comercio

Si cabe mayor en solemnidad y concurrencia fué la función religiosa esta mañana celebrada por la Cámara de Comercio e Industria en honor de la excelsa Patrona de Avila.

En la nave central de la iglesia de la Santa tomaron asiento casi la totalidad de los comerciantes e industriales de la plaza. El presidente de la Cámara, don José San Román, ocupó la presidencia del acto con las representaciones de los gobernadores civil y militar que ostentaban los señores López Pozas y Martínez Carrillo. A la Diputación y al Ayuntamiento les representaban los señores Sánchez Díaz y Arés; al señor delegado de Hacienda el señor Belmonte y el señor Chicote por la Guardia Civil. Con su triple representación de ingeniero industrial, delegado de la C. N. S., y por el jefe de Falange el señor Martín (don Ramón Martín), y de la Falange concurrió un lucido concurso de su Sección Femenina.

En el presbiterio ocupaba el sitio de presidencia el Ilmo. y Rvdmo. Prelado, doctor Moro.

La misa oficiada por los Reverendos Padres Carmelitas fué cantada maravillosamente por un coro reforzado con valiosos elementos y una magnífica orquesta la acompañó. Se interpretó la de Perosi, bajo la dirección del P. Gonzalo.

El Prior de los Carmelitas Reverendo Padre Evaristo de la Virgen del Carmen ocupó la Sagrada Cátedra, disertando sobre el tema tomado del Eclesiástico: «Pón tu tesoro en guardar los preceptos del Altísimo y te será más provechoso que el oro».

En la sala refectorial del convento fueron obsequiadas autoridades y representaciones con dulces y vinos. El comercio ha cerrado sus puertas durante el día y en muchos balcones de los elementos mercantiles lucen colgaduras.

Felicitemos a la Comisión organizadora que componen los señores Rodríguez (don Jesús), Palacios, Mulero, Duque, Martín Gutiérrez y Rodríguez (don Antonio), por la brillantez de la ceremonia.

(Viene de la primera página)

mente de nuestro lado. El Almirantazgo tiene datos exactos de que el viernes último cuatro submarinos alemanes fueron ciertamente destruidos, entre ellos dos de los de mayor radio de acción. En toda la guerra europea no se llegó nunca a una destrucción semejante. Desde que comenzó la guerra podemos decir que han sido hundidos trece submarinos, otros cinco han sufrido graves daños y probablemente fueron echados a pique y varios más han sufrido serios desperfectos. La Marina francesa, en alto estado de eficacia, ha dado pruebas de gran actividad, pero no es a mí a quien corresponde facilitar cifras sobre su resultado.

Churchill continuó diciendo que se calcula en un tercio de la totalidad de submarinos alemanes los que han sido hundidos o puestos fuera de combate. El número era de sesenta.

Por otra parte el señor Churchill ha precisado también que la Marina mercante inglesa, de un tonelaje total de veintidós millones, ha experimentado pérdidas sensibles que se elevan a 156.000 por torpedeamientos y a 18.000 por explosiones de minas y otros accidentes, haciendo un total de 174.000 toneladas perdidas.

En contestación a una pregunta acerca de si el Gobierno se encontraba satisfecho del funcionamiento de las defensas antiaéreas de Edimburgo, el señor Chamberlain dijo que dichas defensas han demostrado poseer el mayor grado posible de eficacia.

En contestación a otra pregunta del diputado laborista Atlee, el primer lord del Almirantazgo, Winstón

Ha sido nombrado Delegado Nacional de Servicios de Provincia el camarada don José María del Rey Caballero.

José María del Rey nació en Sevilla en 1902, es abogado y ha explicado la disciplina de Economía Política en las cátedras de la Universidad de la Escuela Social Hispalense. En su obra de publicista, de la que destacan libros y trabajos literarios contra el sectarismo antirreligioso de la república. Hay que señalar una constante actividad periodística, primero como redactor jefe del «Correo de Andalucía», desde el que condujo actividades y campañas políticas, luego como director de F. E., cargo que ocupaba últimamente. Es también director de la Hemeroteca Municipal de Sevilla. José María del Rey ha tenido una intensa participación en la obra de la Falange de Sevilla. Estuvo al frente de su Secretaría técnica en la que figuran varios militantes que ocupan hoy cargos de máxima altura en el Estado y en el Partido. En los días de la unificación fué nombrado delegado accidental para desempeñar la Jefatura territorial de Andalucía y de la provincia de Sevilla, dando ejecución desde ambos mandos a la transcendental consigna del Caudillo. Más tarde al frente de la Delegación Provincial de Servicios Técnicos organizó el servicio de Política Municipal de valioso rendimiento como experiencia para la reforma de la administración local. En el verano de 1938 fué enviado a Italia para estudiar las instituciones provinciales y municipales del régimen fascista. Tal preparación en dichos temas le recomienda especialmente a la Delegación Nacional del Servicio de Provincias que le ha sido conferida. Este servicio para constituir la vida a través de la cual la Secretaría General del Movimiento proyecta de un modo coherente y veloz sus directrices sobre toda la administración provincial del Partido tanto en la vida de los organismos del Movimiento como en la que se refiere a la influencia de esto en la administración local española.

Juzgado Provincial de Responsabilidades Políticas

El Juez provincial de Responsabilidades Políticas, don Emilio Macho Alonso, hace saber para general conocimiento que tiene instaladas sus oficinas en la calle Duque de Alba, número 14 (Edificio de la Cámara de Comercio) siendo el teléfono el número 98.

Construcción de viviendas

CIUDAD REAL.—La Comisión gestora de la Diputación provincial ha aprobado un proyecto para construcción de 200 viviendas; 150 para obreros y 50 para funcionarios, por un importe total de 2.544.800 pesetas. Las rentas oscilarán entre 35 y 125 pesetas. También entra en el proyecto la construcción de una Iglesia y de un grupo escolar.

Churchill, declaró que las defensas costeras de Scapa Flow han sido reforzadas.

Otro diputado habló de las afirmaciones alemanas sobre que el control de la navegación por el Mar del Norte se ejerce por la flota del Reich, y el señor Churchill declaró que el Almirantazgo controla todo el contrabando dirigido hacia Alemania, interrumpiendo toda clase de comercio marítimo para aquella nación.

Barcos hundidos

LONDRES.—Se anuncia que el navío mercante británico «Sheaton», de 3.677 toneladas, ha sido hundido en el Atlántico. La tripulación fué desembarcada en un puerto al sur de Inglaterra.

NUEVA YORK.—El diario «Los Angeles Times» informa que el barco mercante inglés «Lochawon», hundido el sábado último por un submarino alemán, llevaba a bordo, además de contrabando, 30 cajones con material de aviación, que pesaban 200 toneladas.

¡Agricultores!

Para percibir los beneficios del Subsidio Familiar en la Agricultura, debéis presentarnos ante la Junta de vuestro municipio, creada para el mismo, e inscribros en el censo correspondiente.

EL NIÑO

José Luis Muñoz Jiménez

Ha fallecido a las seis de la mañana del día de hoy en Padiernos (Avila)

A LOS 9 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Zacarías Muñoz y doña Leonor Jiménez; hermanos Justo y María Sonsoles; abuelos don Doroteo Muñoz y don Pablo Jiménez; tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida.

El cadáver recibió sepultura en la tarde de hoy en el cementerio de Padiernos (Avila).

Padiernos (Avila), 18 de octubre de 1939.